

L'économie solidaire, un atout culturel de l'Afrique

Economie Solidaire - coopératives - COTRAPAL - Burkina Faso

2008

Dans un pays pauvre où l'accès à l'emploi est aléatoire, le développement d'entreprises coopératives de production et de services est une solution qui s'appuie sur les traditions de solidarité et permet de réelles perspectives de pérennisation.

Réunissant 150 femmes issues de trois groupements de quartier de la ville de Bobo-Dioulasso, au Burkina Faso, la coopérative COTRAPAL a pour activité la transformation de fruits et légumes, principalement le séchage et le pressage des mangues, abondantes sur place. Elle produit aussi d'autres fruits, légumes et condiments séchés et de la confiture. Les femmes font tous les travaux, les décisions se prennent en assemblée générale sur le mode coopératif « une personne = une voix », l'échelle des salaires est de 1 à 2 selon l'ancienneté, l'entreprise appartient en totalité aux femmes qui y travaillent. Au bout de dix ans, le volume d'activité est relativement stabilisé, beaucoup des difficultés initiales ont trouvé des solutions (emballage et transport des produits vers la capitale) et la clientèle majoritairement étrangère est fidèle, que ce soit l'ONG suisse Caro ou la centrale d'achats « Solidarmonde ». COTRAPAL est membre actif de l'Union des Coopératives Industrielles et Artisanales du Burkina-Faso (UCIAB) qui rassemble plus de 60 entreprises de tailles variées et leur apporte différents services : formation, gestion, ouverture vers les marchés extérieurs.

- *Histoires d'économie solidaire*, Film AFRICASCOP, Pierre Guiard-Schmid et Denys Piningre, réalisateur.
- Contact avec le réalisateur : dype.wanadoo.fr